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Аннотация 

В работе рассмотрены вопросы развития активных видов туризма в 

республике Киргизстан. Произведен анализ природных рекреационных 

ресурсов с целью использования в различных видах активного туризма, 

выявлены приоритетные виды спортивного туризма, такие как альпинизм, 

горный и горнолыжный туризм. Разработан альпинистский тур с 

выхождением на вторую по высоте вершину республики «Пик Ленина».  

Данный тур может быть предложен на туристском рынке для туристов 

из различных стран. Экономический расчет тура приведен для жителей 

России.  

Ключевые слова: туризм, спортивный туризм, горный туризм, 

горнолыжный туризм, альпинизм, государственная туристская политика.  

 

 

Annotation 

The paper considers the issues of development of active tourism in the 

Republic of Kyrgyzstan. The analysis of natural recreational resources for use in 

various types of active tourism, identified priority types of sports tourism such as 

mountaineering, mountain and ski tourism. Developed a climbing tour with the 

emergence of the second highest mountain of the Republic "Lenin Peak".  

This tour can be offered in the tourism market for tourists from different 

countries. Economic calculation of the tour is given for residents of Russia.  

Key words: tourism, sports tourism, mountain tourism, ski tourism, 

mountaineering, a state tourism policy. 
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